
開 催 日 平成２８年５月２４日（火）

開 催 場 所 上水道配水管理センター　会議室

開 催 時 間 午後２時００分～午後３時３５分

出 席 委 員 堀江徹二郎、小笠原英司、南谷恵美子、吉田法良、松永裕和

欠 席 委 員 なし

出 席 者 教育部長始め事務局職員７名

傍 聴 人 １人

議 事 日 程 日程第１　委員長あいさつ　　

日程第２　前回会議録の承認

日程第３　教育長の経過報告

日程第４

　議案第42号　あま市特別支援教育連携協議会要綱（案）について

　議案第43号　後援申請について

　議案第44号　区域外就学申請について（非公開）

　議案第45号　指定学校変更申請について（非公開）

　議案第46号　通級児童生徒の入級願について（非公開）

日程第５　その他　

　・あま市内教職員人事案件について（非公開）

　・公文書公開請求書について（非公開）

　・生徒指導（平成２８年４月）について（非公開）

　・あいちの教育ビジョン2020及びあま市の教育大綱について

　・平成２７年度定期監査等の結果報告について（非公開）

　・あま市小中学校運動会・学校参加者について

第５回定例会（会議録）
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発 言 者 議事の大要

【開会時刻：午後２時００分】

委 員 長 （開会を宣言する。）

委 員 長 （あいさつをする。）

委 員 長 　前回の議事録の承認をお願いします。

委 員 全 員 （議事録に署名・押印。）

委 員 長 　教育長の経過報告をお願いします。

教 育 長 （平成２８年４月１９日～平成２８年５月２４日の経過を報告する。）

委 員 長 　議案第４２号「あま市特別支援教育連携協議会要綱（案）について」

を議題とします。

教 育 部 次 長 　愛知県では、２０１４年３月に愛知県特別支援教育推進計画が出

されました。別名「つながりプラン」といいますが、教育に携わる

すべての人々が共生社会の形成に向けて子どもたち一人一人のニー

ズを正しく理解し、障がいのある子にもない子にも正しく適切な支

援を行うということが示されました。これを受けて乳幼児期から学

校卒業後まで一貫した支援を充実するためには福祉関係・医療関係

・労働等の関係機関と連携した視野が必要であるとされ、このよう

な連携協議会が愛知県や海部地区でも開催されております。あま市

の場合は療育も充実しておりますし、幼保小連絡会議がございます。

また、就学相談も行っておりますので、ポイントを児童生徒におけ

る適正就学・適正就労等に主眼をおいた連携協議体制の構築を目指

し、本議案を提出させていただきました。以上です。

委 員 長 　議案第４２号の質疑を許可。

委 員 長 　他の市町村をみると、乳幼児から学校卒業までという流れのとこ

ろが多いようですが、あま市では一番対応がしづらかった時期を中

心にということで、この第２条第２項が挿入されているということ

です。中学校卒業後というのは、学校を離れて保護者だけの対応だ

けということになってしまいますし、進路がきちっとしていないと

その家庭は大変なことになると思います。

委 員 　卒業後というと、学校の先生では中々対応が難しいので、こうい

う形で行うということは良いことだと思います。進路が決まってい

ても、その後、違う進路というか、違う道を進む子もいますので、

どこまで、どのあたりまで考えるのでしょうか。

委 員 長 　それもそうですし、進路関係で障がいに対して理解のある就職

先とか、そういうものもですか。

教 育 部 次 長 　そういうことも、この会議で話題にしていただいて、みんなで

連携を組むということです。あま市の子どもたちですので、福祉

など関係の方も参加していただいて、年１・２回ではありますが、

情報交換や相談などができる体制を目指すということです。

委 員 長 　学校の側では情報が少なかった福祉関係施設等の情報を福祉関

係職員からいただいて、学校である程度指導しながらということ

ですね。

教 育 部 次 長 　ハローワークの方にも入っていただいて就労の紹介などもして

いただくなどネットワーク作りです。
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委 員 長 　逆に学校の状況を福祉関係の方に話をするということですね。

教 育 長 　中学校の状況をみると、佐織養護学校等に進学という道を進む

子供たちが多く就職というのは少ないんですが、ただ、全部が進

学というわけではないので、あま市内でもそういった就労の方々

に今以上に協力していただくということで協議会の要綱を作り立

ち上げて進めていこうと考えています。就学以前については、幼

保小の連携の中で養護学校なのか、地元の学校の特別支援学級な

のか、それとも普通学級なのかという形で選択肢をかなり広く提

示をして就学前の指導をしておりますので、低年齢についてはか

なり早い段階から進んでいます。特に手薄と思われる中学校への

就学時・卒業時、また中学教育のところでの様々な窓口になりそ

うな方々に参加していただいて相談をし、より良い方向を見出し

ていくというような連携の協議会であると思います。

委 員 長 　障がい手帳をもっている子供たちはもちろんですが、障がい手

帳を持てそうで持てない子供たちについても支援していただけれ

ば、非常に良い協議会になるのではないかと思います。

委 員 　会議は、年に何回くらいでしょうか。

教 育 部 次 長 　今年度は、お認めいただいて、１学期のうちに１回は開催した

いと思っています。

委 員 　具体的に個人の進路先などを協議するのですか。

教 育 部 次 長 　まずは、昨年度の分を教育委員会から話をして協議していただ

きます。また、その場には小学校・中学校の代表の先生も参加さ

れますので、学校での問題等を相談するという形で進めていきた

いと考えています。また、来年度からは小６と中３がいる特別支

援の担任の方も参加していただくことも考えています。そうすれ

ば、より具体的な課題も出されると思われますので、よきアドバ

イスがいただけるのではないかと思います。

委 員 長 　学校の中では、様々な支援がおこなわれていて、先生方も障が

いに対し理解を深めつつあるのではないかと思いますが、一般社

会では情緒障がいとか目に見えない障がいに対する理解は非常に

低いと思うので、ある程度認識していただける機会にしていただ

ければ良いですね。

委 員 　市外の方から、あま市は人権尊重というか、この方面の支援等

は手厚く、先生方も熱しに対応してくれて、大変ありがたいとい

う意見を聞いております。

委 員 　協議会で就労関係等も取り上げていただけるのは非常に良いこ

とだと思います。

委 員 長 　それでは、本要項の承認・告示日は５月２４日ということでよ

ろしいでしょうか。

全 委 員 　了承。

委 員 長 　議案第４２号を承認する。

委 員 長 　議案第４３号「後援申請について」を議題とします。

学 校 教 育 課 長 　学校教育課からは専決処分の１件です。

① 第５３回教育者研究会（海部津島モラロジー事務所）

委 員 長 　本件につきましては、報告を受けました。
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委 員 長 　生涯学習課関連お願いします。

生 涯 学 習 課 長 　生涯学習課からは専決処分を含む４件です。

② さわやかレクリエーション講習会「高齢者のためのいきいき支

援術」（あま市レクリエーション指導者クラブ）

③ 第３０回あま市青少年キャンプサマーフェステイバル（あま市

青少年キャンプ実行委員会）

④ 能楽特選あいち戦国武将Lab（加藤清正公を大河ドラマに　愛知）

⑤ パパママおやすみ（エフエムななみ）（西尾張シーエーティー

ヴィ株式会社）

②③については、昨年度承認実績がありますので専決処分とさせて

いただきました。報告事項とさせていただきます。④⑤については

新規ですのでご審議をお願いいたします。

委 員 長 　②③については報告を受けました。④⑤について審議を許可。

教 育 長 　④につきましては、実際に市内の小学５年生の子がオーデション

に合格しまして９月２２日に野村萬斎氏等と共演するということを

耳にしております。また、清正公を大河ドラマにということですが、

中村区を中心ですが、当然あま市の蜂須賀小六や福島正則も清正公

とかかわりがありますので、あま市の宣伝・PRというかまちおこし

という面において波及効果があると思われますので、後援申請の承

認をお願いしたいと思います。また、⑤については、西尾張シーエ

ーティーヴィは地域のいろんな情報の発信に、あま市の部分も寄与

してもらっていますし、学校についても同様ですので、是非承認を

お願いしたいと思います。

委 員 長 　加藤清正公というと地震のあった熊本にゆかりのある人物ですし、

このような形でも支援し熊本を盛り上げられればとも思いますし、

当然、尾張地区のかかわりも含めて応援していく形となります。清

正公を大河ドラマにということはあま市のPRにもなる可能性があり

ます。④につきまして承認でよろしいでしょうか。　

全 委 員 　了承。

委 員 長 　シーエーティーヴィのパパママおやすみという、ラジオを通し子供

たちに読み聞かせをするという事業であります。西尾張シーエーテ

ィーヴィは地元の情報や学校の情報も撮っていただいており役に立

っていると思いますので、⑤につきまして承認よろしいでしょうか。

全 委 員 　了承。

委 員 長 　スポーツ課関連お願いします。

ス ポ ー ツ 課 長 　スポーツ課からは教育長専決処分含む７件です。

⑥ 第５回愛知県男子小学生ソフトボール選手権　尾張予選大会

　　　　　　　　　　　　　　　　　（あま市ソフトボール協会）

⑦ あま市少年軟式野球教室（あま市スポーツ少年団軟式野球連盟）

⑧ 第７回エイビス旗あま市近郊少年野球大会

　　　　　　　　　　　　　（あま市スポーツ少年団軟式野球連盟）

⑨ 第４８回愛知県スポーツ少年大会西尾張支部大会（柔道種目）

　　　　　　　　　　　　　　　　　（あま市スポーツ少年団本部）

⑩ 第６回あま市オープンミックスダブルスバドミントン大会

　　　　　　　　　　　　　　　　　　（あま市バドミントン協会）
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⑪ 第１回あまちゃん二三四会（卓球大会）（あまスポーツクラブ）

⑫ 第２回あまちゃんラージボール卓球大会（あまスポーツクラブ）

⑥～⑩については、昨年度承認実績があり専決処分とさせていただ

きましたので報告事項とさせていただきます。⑪⑫については新規

ですのでご審議をお願いいたします。

委 員 長 　⑥～⑩については報告を受けました。⑪⑫について審議を許可。

委 員 長 　スポーツクラブは何年目ですか。

ス ポ ー ツ 課 長 　今年で３年目です。

教 育 長 　今回、後援申請を出してもらっていますが、もともと、あまスポ

ーツクラブは、教育委員会としても後押ししておりますので、今後

は専決でいかがでしょうか。

委 員 長 　あま市スポーツクラブについては、立上げ時に教育委員会も携わ

っており、教育委員会としても支援していかなければならないクラ

ブだと思います。また、今後、あま市の活動で協力を願うこともあ

ると思います。あま市スポーツクラブについては全面的協力という

ことで、これからも色々な事業の後援をしていくということでよろ

しいでしょうか。また、⑪⑫について承認でよろしいでしょうか。

全 委 員 　了承。

委 員 長 　それでは、⑪⑫について承認します。また、以後、あま市スポー

ツクラブの事業の後援申請については専決ということでよろしくお

願いします。

委 員 長 　その他「あま市小中学校運動会・学校参加者について」をお願い

します。

学 校 教 育 課 長 　「あま市小中学校運動会・学校参加者について」報告

教 育 長 　その他「あいちの教育ビジョン2020及びあま市の教育大綱につい

て」資料説明。

委 員 長 　これより非公開の議題に移ります。傍聴者の方は退席をお願いし

ます。

　（傍聴者退場）

【次回予定】 ・平成２８年６月２２日(水）午後２時　定例会　

　　　　　　　　　　　　　　（美和公民館　２階　会議室１・２）

　　　　　　　　　　　　　　　　　【閉会時刻：午後３時３５分】
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